

令和6年度 養父市立高柳小学校だより

たかやなぎ



学校HP



No.3

令和6年5月17日

《 引き渡し訓練実施 ご協力ありがとうございました 》

5月2日、児童引き渡し訓練を実施しました。この訓練は、在校中に災害が発生した場合や大雨・洪水・大雪等の気象警報が発令された場合に、保護者や保護者に依頼された方に円滑に児童を引き渡すために行うものです。本校では児童は教室で待機し、児童玄関で引き取り者の方に「引き渡しカード」に必要事項を記入いただき、児童を引き渡すという方法で行います。この日、ご家族の皆様の協力により、大変スムーズに訓練を行うことができました。ありがとうございました。



なお、保護者の皆様には4月に連絡済みですが、今年度より気象警報発令時の対応を少し変更しています。午前6:30の時点で養父市に「大雨・洪水・暴風・大雪・暴風雪」の警報が発令されている場合、学校は臨時休業となります。これまではその際に告知放送でお知らせしていましたが、災害の影響により教職員が学校に到着できないことも想定されるため、今年度からは告知放送は行いません。テレビ等を通じて各自でご確認ください。見守りボランティアの皆様、地域の皆様にもご理解ご協力をお願いいたします。

《 八鹿青溪校区小中一貫教育 総会を実施しました 》

5月8日、八鹿青溪校区小中一貫教育の総会を実施しました。八鹿青溪校区小学校4校（高柳小・八鹿小・伊佐小・宿南小）と八鹿青溪中学校による小中一貫教育は今年度で7年目を迎えました。「ふるさとを愛し 自らを高め 未来への道を切り拓く 八鹿青溪っ子の育成」を5校共通の学校教育目標とし、義務教育9年間を通して全教職員が学習指導や生活指導において互いに協力し、児童生徒の健やかな成長を目指すものです。



小中一貫教育は、前期（小1～小4）、中期（小5～中1）、後期（中2～中3）、特別支援に分かれた学年部会や、「学び部会」、「ふるさとそうあん部会」からなる専門部会を中心に推進して行きます。「学び部会」では、「生き生きと表現する児童生徒の育成」を共通テーマとして各校で実践を行います。夏季休業中に教職員が少人数グループによるキャリアアップ研修を行ったり、小中相互授業参観を行ったりもします。「ふるさとそうあん部会」では、「そうあんくんの日」の取組推進や、「冬休みそうあんくんお手伝い大作」の取組を行います。その他、学期に1回、小学6年生が中学校生活を体験する「6年生登校」なども行います。

この日は、中学校に教職員が集まり総会を実施し、今年度の取組について話し合いました。5校の教職員が一堂に会する貴重な機会となりました。1年間の取組の様子は年3回発行される「小中一貫教育だより」でもお知らせしますのでご覧ください。

《 3年生自転車教室 》

4月25日、3年生の自転車教室を行いました。南但馬警察署や交通安全協会の方に指導をしていただきながら、運動場に用意されたコースを周り、安全な自転車の乗り方を練習しました。自転車は楽しく便利な乗り物ですが、大きな事故につながる危険性もあります。3年生は上・中・下の地区内で乗ることができます。飛び出しなどしないよう、十分に気をつけて乗ってほしい



と思います。まだ十分自転車に乗り慣れていない児童も見られました。保護者の皆様のご確認、ご指導をよろしくお願いいたします。

《 1・2年生学校探検 》

4月26日、1・2年生が学校探検を行いました。チームに分かれ2年生が1年生に校内の各教室等を案内しました。2年生が手をつないだり、優しく声をかけたりしながら案内し、最初は緊張していた1年生も笑顔で探検を楽しむことができました。2年生が1年生に楽しんでもらおうと準備を重ねてきたことが伝わってきました。立派なお兄さんお姉さんとして振る舞う様子に大きな成長を感じ



ました。最後は体育館でドッジボール大会。1年生も2年生に負けないように真剣に勝負に挑んでいました。よい交流ができました。

《 1年生歓迎集会 》

5月1日、6年生が企画した1年生歓迎集会が行われました。6年生の最上級生として初めての企画です。休み時間も使って準備を進めてきた成果を存分に発揮し、各自が自分の役割を果たして、1年生インタビューや縦割り班でのジェスチャーゲームをスムーズに進行することができました。体育館に、全校生の笑顔や楽しそうな声があふれていました。1年生も全校生を前に



しっかりとインタビューに答えることができ、頼もしく感じました。6年生の今後のリーダーとしての活躍を期待しています。

《 1・2年生花祭り 》

5月8日、1・2年生が高照寺のお花祭りに招待していただきました。お寺に着いてお釈迦様の像に甘茶をかけてから、本堂に上がりました。子どもたちは、ご住職から出されるお釈迦様に関するクイズに真剣に答え、正解すると大喜びしていました。2年生は昨年



に続いて2回目ですので、よく覚えていて正解率が高かったです。「地獄絵図」も見せていただきました。最後に砂糖の200倍の甘さだという甘茶をごちそうになり、お代わりをする子もいました。貴重な体験をさせていただきありがとうございました。

6月の主な行事予定

- 3 (月) 全校朝会 プール掃除
歯の健康教室
トライやるウィーク (~7日)
- 4 (火) プール掃除 5年給食指導
1年但馬農業高校生との交流
- 5 (水) 3年田植え 協和の日
13:30一斉下校
- 6 (木) 修学旅行 (広島方面)
- 7 (金) 修学旅行 (広島方面)
- 8 (土) 芝生管理
- 9 (日) 自治協食育フェスタ
- 10 (月) 委員会活動
- 11 (火) 児童朝会 6年給食指導
- 12 (水) 避難訓練 そうあんくんの日
- 13 (木) お話広場

- 14 (金) 民生児童委員との懇談会
- 15 (土) 芝生管理予備日
- 16 (日) PTAリサイクル活動
- 17 (月) 4年クリーンセンター見学
クラブ活動
- 18 (火) 音楽朝会 プール開き
- 19 (水) 110番の家訪問
- 20 (木) 授業参観 4年給食指導
1年保護者給食試食会
- 21 (金) 職員研修 14:45一斉下校
- 23 (日) 1年親子の集い (学校)
- 26 (水) 代表委員会 そうあんくんの日
- 27 (木) お話レストラン
- 29 (土) 5年親子の集い (牧場公園)
- 30 (日) 3年親子の集い (学校)